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Implantation d'un lieu d'enfouissement sanitaire 
par consortium Multitech-GSI Environnement 

Rouyn-Noranda 

COMPTE RENDU 

DE LA PREMIÈRE RENCONTRE 

DE LA COMMISSION SUR LA GESTION DES MATIÈRES RÉSIDUELLES 
MARDI, LE 28 AOÛT 2001, À 13H30 À LA SALLE DES COMITÉS 

DE L1HÔTEL DE VILLE SITUÉE AU 100, RUE Î ASCHEREAU EST 

Étaient présents : M. Maxime Baril M. Gaétan Guindon 
M. Michel Cliche M. Marc Jalbert 
M. Serge Cloutier M. Jean-Yves Savard 
Mme Marlène Coulombe M. Robert Simard 
M. François Dumulon 

Était absent : M. Stéphane Robert 

Ouverture de la rencontre à 13h40. 

1. Mot de bienvenue 

Madame Marie-Josée Bart souhaite la bienvenue aux membres de la commission . 

2. Structure de fonctionnement de la commission 

Avant de faire la lecture de l'ordre du jour, madame Bart invite les membres de la 
commission à se présenter. Ble souligne, également, que pour cette première rencontre, 
elle agira en tant que présidente et secrétaire d'assemblée. Il est convenu qu'à la 
prochaine rencontre du comité un(e) président(e) et un(e) secrétaire d'assemblée soient 
nommés. 

3. Lecture et adoption de l'ordre du jour 

Il est proposé par monsieur Jean-Yves Savard et résolu d'adopter l'ordre du jour suivant: 

1. Mot de bienvenue 
2. Structure de fonctionnement de la commission 
3. Lecture et adoption de l'ordre du jour 
4. Étapes du processus d'élaboration du plan de gestion : 

4.1 Protocole d'entente entre la MRC et le MENV. 
5. Guide d'élaboration du plan de gestion : · 

5.1 Le contenu obligatoire. 
6. Le plan de gestion des matières résiduelles 
7. Prochaine rencontre 
a. Varia 
9. Levée de la rencontre 
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4. Étapes du processus d'élaboration du plan de gestion 

4.1 Protocole d'entente entre la MAC et le MENV 

Madame Bart expose les grandes étapes du processus d'élaboration du plan de 
gestion, c'est-à-dire trois étapes suivant lesquelles une partie du financement 
gouvernemental est versé, c'est-à-dire 3 tranches de 40 000 $ pour un total de 
120 000 $. 

5. Guide d'élaboration du plan de gestion 

5.1 Le contenu obligatoire 

Madame Bart fait lecture des composantes du plan de gestion. 

Concernant l'inventaire des matières à valoriser et à éliminer, principalement au niveau 
des ICI, il est convenu qu'un travail poussé de cueillette d'information auprès de ces 
derniers soit réalisé afin d'avoir l'heure juste quant aux matières générées par ces 
derniers. 

Quant au recensement des installations de récupération, de valorisation et 
d'élimination, il est aussi suggéré de faire l'inventaire de ces équipements dans les 
autres MAC également. 

Pour le plan de communication, il est demandé d'approcher une ressource externe, 
afin de connaitre les coûts globaux d'une campagne de A à Z. 

6. Le plan de gestion des matières résiduelles 

Pour cette première rencontre, madame Bart suggère de passer en revu la table des 
matières. Les chapitres 1 et 2 sont remis afin que les membres puissent en prendre 
connaissance pour fa prochaine rencontre. · 

Il est suggéré d'insérer le plan de communication au point 2 et de mettre au point 6 
révision du plan de communication. 

Au point 4.1.1 et 4.1.2 : changer municipal et privé par domestique et ICI 
Au point 4.2.1 : changer résidentielle par domestique 
Concernant le point 4.3.5, il est suggéré de contacté la MRC d'Abitibi-Ouest et de la 
Vallée-de-l'Or afin de connaître leur volume généré. 
Au point 4.4.1 et 4.4.2 : idem au point 4.1.1 et 4.1.2 
Ajout du point 4.6 : liste des entreprises au niveau résidentiel 
Ajout du point 5.4.3 : les matériaux secs 
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7. Prochaine rencontre 

La prochaine rencontre aura lieu mardi, le 9 octobre à compter de 7h à la salle du conseil 
de la MRC. 

8. Varia 

Aucun. 

9. Levée de la rencontre 

La rencontre est levée à 15h15 . 

).· 

JAN 11 2002 14:35 

3 

1 819 752 7340 PAGE . 04 



• 

• 

• 

Document 4.0 

COMPTE RENDU 

DE LA TROISIÈME RENCONTRE 
DE LA COMMISSION SUR LA GESTION DES MATIÈRES RÉSIDUELLES 

MERCREDI, LE 13 NOVEMBRE 2001, A 7 H À LA SALLE DE CONFÉRENCES 
DE LA MAC DE ROUYN-NORANDA SITUÉE AU 332, RUE PERAEAULT EST 

Étaient présents(es): M. Maxime Baril M. Gaétan Guindon 
Mme Marie-Jasée Bart M. Marc Jalbert 
M. Serge Cloutier M. Pierre Monfette 
M. Michel Cliche M. Roger Proulx 
Mme Marlène Coulombe 

Étaient absents : M. Stéphane Robert M. Robert Simard 

Ouverture de la rencontre à 7 h 1 D 

1. Mot de bienvenue 

Madame Marie-Jasée Bart souhaite la bienvenue aux membres de la commission. 

2. Président et secrétaire d'assemblée 

Il est proposé par monsieur Serge Cloutier appuyé par monsieur Roger Proulx de désigner 
monsieur Michel Cliche pour présider cette assemblée. 

3. Lecture et adoption de l'ordre du jour 

Il est proposé par monsieur Michel Cliche et appuyé par madame Marlène Coulombe 
d'adopter l'ordre du jour tel que présenté en laissant le point 9. Varia ouvert : 

1. Mot de bienvenue 
2. Président d'assemblée 
3. Lecture et adoption de l'ordre du jour 
4. Approbation du compte rendu du 9 octobre 2001 
5. Cueillette d'information auprès des ICI 
6. Le plan de commuriication 

>, :::,;, .. :- ·_! ,,,:.,.,, :1Vi '{,1 -;;;.~;; <·: '·l .i,t~~lari_p,~f:~e.~9.n d~:m.~M~res._~siduelles_ 
7.1 Formation du 29 octobre 2001 

• 7.2 Chapitres 3 et 4 
-~- Prochaine rencontre 

i . - · _:, / (t·· varla·~- ·, · ;, 
1 o. Levée de la rencontre 
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4. Approbation du compte rendu du 9 octobre 2001 

Il est proposé par monsieur Gaétan Guindon et appuyé par monsieur Marc Jalbert 
d'approuver le compte rendu tel que présenté. 

5. Cueillette d'information auprès des ICI 

Madame Bart informe les membres de la commission qu'un arrimage sera fait avec le 
réseau de la récupération en ce qui concerne la cueillette d'information auprès des ICI 
puisque ce dernier à un certain travail d'effectué à ce niveau. 

Cet arrimage se fera avec l'embauche de la ressource supplémentaire, à la MAC de 
Rouyn-Noranda, qui entrera en fonction au début du mois de décembre. 

Madame Bart vérifiera également auprès du CLD la disponibilité de la liste des entreprises. 

6. Plan de communication 

Madame Bart informe les membres de la commission qu'une rencontre est fixée avec 
monsieur Luc Sigouin, de la Bibliothèque municipale, concernant la méthodologie et les 
coûts reliés à la mise en place des informations quant à l'élaboration du plan de gestion 
sur le site Web de la ville de Aouyn-Noranda 

7. Plan de gestion des matières résiduelles 

7.1 Formation du 29 octobre 2001 

Madame Bart informe les membres de la commission qu'une formation sur le plan de 
gestion s'est tenue en région, le 29 octobre dernier, par Recyc-Québec. Cette 
formation nous renseignerait sur le contenu du plan de· gestion. L'ensemble des MAC 
étalent présentes. La MAC de Rouyn-Noranda et la MAC de la Vallée-de-l'Or sont les 
deux plus avancées et nous sonvnes la seule au Québec à avoir formée notre 
commission. 

En fixant un objectif de 65 % des maijères résiduelles potentiellement valorisables, le 
gouvernement québécois -formule, en d'autres .mots, son objectif de 1989 à 50 % de 
déviation de l'enfouissement de l'ensemble des matières générées. Ceci amène donc 
un niveau de complexité en ce qui a trait à la connaissance des matières générées 
plus particulièrement au niveau du secteur ICI. 

Cette formation a fait: ressortir une certaine volonté: de concértation régionale au 
:â~ _. , ··. ·,::.,; ·;·mtW.aùlfu'J)~gEfQ8$thf(jstructutes.et-duoré,neau-err~a.$1.e:1dè~g~sti~n;._: · .-. . : ;;-1~ . : ,:- - . tli--;-/i,J,. ., :;~ 

·-i, 

Les MAC de la région ont tout de même souligné leur frustration face au Centre de tri 
de la MAC de Roµyn,Noranda et-regardent activement.pour; a'autres alternatives. 
' · ~: ·, · 'ltri· ' ' !.,,:..• \ :~ " · ·"..·.:~?'·\r :/t · · · · ' ·· -.' · •' '!~1-~ ' · ' ~-· 
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7.2 Chapitres 3 et 4 

En regard du chapitre 3, on constate la nécessité d'uniformiser la réglementation. Le 
contexte de regroupement va accélérer le processus. 

Au niveau de la collecte des encombrants, il est mentionné qu'une obligation 
provinciale existerait à ce niveau exigeant un minimum de deux collectes par année. 
Madame Bart vérifiera à ce sujet. 

Il y a discussion au niveau de l'utilisation future des dépôts en tranchées suite au 
regroupement et à l'ajout d'utilisateurs. Étant donné que le certificat d'autorisation pour 
un dépôt en tranchée est fonction d'un tonnage précis, il ne sera pas possible d'ajouter 
des utilisateurs aux dépôts déjà existants. 

Il est souligné de faire la liste des recycleurs qui récupèrent divers matériaux afin 
d'estimer le tonnage qui est dévié par ces derniers. 

Des discussions sur la notion de tonne générée par citoyen restent à valider. 

Un souhait est exprimé quant à recevoir les documents un peu à l'avance . 

8. Prochaine rencontre 

La prochaine rencontre est fixée au 13 décembre 2001 à 7 h. 

9. Varia 

Aucun. 

10 Levée de la rencontre 

La rencontre est levée à 8 h 45 . 
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Document 4.0 

COMPTE RENDU 

DE LA DEUXIÈME RENCONTRE 
DE LA COMMISSION SUR LA GESTION DES MATIÈRES RÉSIDUELLES 

MARDI, LE 9 OCTOBRE 2001, A 13 H 30 À LA SALLE DE CONFÉRENCES 

DE LA MRC DE ROUYN-NORANDA SITUÉE AU 332, RUE PERREAULT EST 

Étaient présents(es): M. Maxime Baril M. Marc Jalbert 
Mme Marie.Jasée Bart M. Stéphane Robert 
M. Serge Cloutier M. Jean-Yves Savard 
Mme Marfène Coulombe M. Robert Simard 
M. Gaétan Guindon 

Étaient absents : M. Michel Cliche 
M. François Dumulon 

Ouverture de la rencontre à 7 h 10 

1. Mot de bienvenue 

Madame Marie.Jasée Bart souhaite !a bienvenue aux membres de la commission. 

2. Présldent(e) et secrétaire d'assemblée 

Madame Bart agira en tant que présidente et secrétaire d'assemblée. 

3. Lecture et adopUon de l'ordre du Jour 
·, 

-.--· 
Il est proposé par monslear Serge Cloutier et appuyé par monsieur Marc Jalbert d'adopter 
l'ordre du jour tel que présenté : 

1. Mot de bienvenue 
_2. Présldent(e)! et,seorétalre-d'assemblée 
3. Lecture et adoption de l'ordre du jour 
4. Cueillette d'information auprès des ICI 
5. . Plan de communication· . 
6. Le plan de:g_estlGn des matières réslduelles 
7. Prdalrae,.re.nœntra, 

.. •. i":;:; .~· 7. . . ;'. -~. ' . . ... 
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4. Cueillette d'information auprès des ICI 

Madame Bart informe les membres de la commission qu'une ressource externe sera 
contactée afin de réaliser un sondage auprès des ICI quant aux types et à la quantité de 
matières résiduelles que ce secteur produit sur notre territoire. 

Elle souligne que certains commerces, comme les dépanneurs, ne seront pas ciblés 
puisque le type et la quantité de matières résiduelles qu'ils génèrent sont similaires à ceux 
du secteur résidentiel. 

5. Plan de communication 

Madame Bart invite les membres de la commission à prendre le document 5.0 remis ce 
matin. En ce qui concerne les rencontres auprès des municipalités, il est convenu 
d'attendre la décision de la ministre Harel avant de débuter des séances d'informations 
auprès des municipalités quant à l'élaboration du plan de gestion. 

Le même commentaire est apporté concernant le comité de développement durable qui 
poursuivra le travail de la commission. 

Il est souligné de toujours pr6ner au niveau de l'information et de la sensibilisation la 
réduction à la source, tant au niveau résidentiel que des ICI • 

6. Plan de gestion des matières réslduelles 

Chacun des membres de la commission apporte ses commentaires, au niveau dQ~. 
chapitres I et Il du plan de gestion. Les prin~pa~,çgfl]ltl~n~lres.:·:SQ!Jle.~:~l~J!h~< , ,· . . 
suivants: · · . ·· :': :-' '· ·.-·:· ·-·. · · ::' ·· · ·;tr'·: ·:) · 

.. 

> Concemantrévolution da la population, Indiquer qÛai:cettè.'demlêrè:demeu~: cf~/ 
l'ensemble, stable. · . . · . . . · · . · · . . •. · . 

> Au niveau du cadf!3 géographique, indiqter le i•1cmaetè"3 urbaj~;V8f1i~~-f :~;:;_ . 
> C:Oncémanf lés obJ~ctifs·d'aménagemenf retsfiili,ifü{~j;matiliÎé• rê~-t1ï~ · ··\\:· 

·est sugg,éré~. au sec:ond objectif, de spécifier ~~,Q~t'.l~~grinçi~t((~S:~\l\Vj.~~::,;,;:, .. . . . . .. .·.. , . . ,; , .. 
> Quant aùx···,rinélpes . directeurs spécifiq~éi;~~i~tîbgéh~t,,.''ë~il\r'~·,.~.·?:· ·· ,·; .. , .. -.:-~~.-,, · 

compostage domestique. · 
( 

Madame Bart Informe, également, les membres que lors de la prochaine rencontre, il sera ~ : 
question des chapitres 3 et 4· et une partie du chapitre ~. · . . 

• ·.·, ,;±:.>· ·: .. . ;• .· . .. ':.: .,-.d ·7);·~ ,•; , . · ·.:. . r ; . 
. . ... . · . ' 

Au niveau des boues de fosses septiques, il est suggéré de faire une évalu~tion assez · / 

. . .. . '\,, ·. ': ·, . )i~. \.'. \~~~l~"1;~_i:·S:·~~~~~f'-~:t";''~';-~-.::,··· ~-/~.:: ., . . ·\·~~:.:t~j ~. t; -·· · • ·,-r 
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• 7. Prochaine rencontre 

La prochaine rencontre est fixée au 15 ou 16 novembre 2001 à 7 h. 

8. Varia 

Aucun. 

9. Levée de la rencontre 

La rencontre est levée à 9 h . 
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